

2326/J XXVIII. GP

Eingelangt am 13.05.2025

Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.

ANFRAGE

der Abgeordneten Rosa Ecker, MBA
an den Bundesminister für Inneres
betreffend **Gewaltdelikte gegen obdachlose Personen**

Im Jahr 2023 waren österreichweit 20.573 Personen offiziell als obdach- oder wohnungslos registriert – die Dunkelziffer ist weitaus höher. Die Zahl der Obdachlosen erlebte von 2022 auf 2023 einen vierprozentigen Anstieg und damit den größten Anstieg seit 2013. Der Großteil der Obdachlosen, nämlich 55 %, lebt in Wien.¹

Nicht selten werden obdachlose Personen Zielobjekt von gewalttätigen Angriffen. Dabei reicht die gegen obdachlose Personen gerichtete Gewalt von Beleidigung über Diebstahl bis hin zu Körperverletzung und Mord. In Wien gab es allein im Sommer 2023 mindestens drei schwere Attacken auf Obdachlose, über die medienwirksam berichtet wurde.

In diesem Zusammenhang richtet die unterfertigte Abgeordnete an den Bundesminister für Inneres nachstehende

Anfrage

1. Gegen wie viele Personen wurde in den Jahren 2023 und 2024 wegen des Verdachts einer Straftat gegen eine obdachlose Person ermittelt?
(Bitte um Angabe nach Jahr, Bundesland, Straftat, Geschlecht)
 - a. Zu wie vielen Verurteilungen kam es dabei? (Bitte um Angabe nach Jahr, Bundesland und Straftat)
2. Wie viele obdach- oder wohnungslose Personen wurden in den Jahren 2023 und 2024 Opfer einer Straftat? (Bitte um Angabe nach Jahr, Bundesland, Straftat, Geschlecht)
3. Welche Daten liegen Ihrem Ministerium zur Dunkelziffer von Gewalt gegen obdachlose Menschen vor?
4. Welche Maßnahmen werden von Ihrem Ministerium gesetzt, um obdachlose Personen im öffentlichen Raum verstärkt zu schützen?
 - a. Welches Budget steht dafür zur Verfügung?
 - b. Steht dazu Ihr Ministerium in Kontakt zu sozialen Einrichtungen?
5. Welche Ressourcen stehen sozialen Einrichtungen aktuell zur Verfügung, um obdachlose Menschen vor Gewalt im öffentlichen Raum zu schützen?
 - a. Welchen Beitrag leistet Ihr Ministerium dazu?

¹ vgl <https://www.neunerhaus.at/blog/wieder-mehr-menschen-in-oesterreich-obdach-und-wohnunglos/#> (abgerufen am 29.04.2025)